

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.  
En Almería 6 reales al mes anticipados.  
—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 reales.—Para el Extranjero y Ultramar, un trimestre 40 reales.

Miércoles 8 de Febrero de 1888.

PRECIOS DE INSERCIÓN.  
Anuncios á medio real línea en la 4.<sup>a</sup> plana.—Anuncios religiosos y Comunicados en la 3.<sup>a</sup> plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 8.321.

## LICOR DEPURATIVO VEGETAL

DEL MÉDICO QUINTELLA

contra las enfermedades sífilíticas, escrofulosas, reumáticas y de la piel.

(Véase el anuncio de la cuarta plana.)

## ASUNTOS VARIOS.

### El incidente de Damasco.

Este enojoso asunto parece encaminarse hacia una satisfactoria solución. El martes por la noche, el Sultán recibió muy cordialmente al Sr. de Montebello, embajador de Francia en Constantinopla, el cual comió en el palacio imperial.

El emperador le declaró que una vez terminada la información, el incidente quedaría arreglado según las reclamaciones de Francia.

Para llegar á determinar exactamente la responsabilidad de los funcionarios musulmanes que violaron el consulado francés, ha quedado convenido entre el Sultán y el embajador, que un comisario otomano y un comisario francés procederían de común acuerdo á una rápida información, y que una vez concluida, se fijará el castigo de los culpables.

A cuyo efecto, un delegado especial de Constantinopla llegará á Damasco dentro de unos diez días.

El gobierno francés ha delegado como comisario especial al Sr. Imbert, consejero de la embajada de Francia en Turquía, y actualmente con licencia en París de donde saldrá esta noche por Marsella.

### Los peregrinos irlandeses en el Vaticano.

Su Santidad recibió ayer de diez á doce de la mañana al arzobispo de Dublin, el de Filadelfia, á los obispos de Cork, Kingston, Demarera, Ballerata, Director del colegio irlandés, y á trescientos peregrinos de la perseguida Irlanda. El arzobispo de Dublin leyó á Leon XIII una sentida exposición de los fieles de Dublin firmada por el lord alcaide Sullivan.

El Sumo Pontífice contestó en términos muy elogiosos por Irlanda. Recordó que los irlandeses debían la fe que los alienta en medio de la lucha al glorioso San Patrick. Añadió que, como los buenos católicos de Alemania, estaba seguro que el pueblo irlandés conservaría esta fe apesar de todas las dificultades del presente, y que todas las amarguras debían ponerse en manos de la Providencia.

Y concluyó su hermosa alocución con las siguientes paternales palabras:

«Siempre que nos sea posible, intervendremos por el bien de Irlanda y del pueblo irlandés.»

«Ese pueblo ha tenido razon en depositarnos su confianza, puesto que siempre amaremos y continuaremos interesándonos en su tranquilidad y prosperidad.»

«Os hemos dado una prueba de nuestros sentimientos mandando á Monseñor Persico á Irlanda con la misión de informarnos del estado de vuestro pueblo y de sus primeras necesidades.»

«Vuestra tradicional fe exige el respeto de la justicia, y en ninguna ocasión puede ser provechoso al Estado, el violar un sentimiento que es la base del orden y de toda dicha.»

«Irlanda festeja hoy un gran suceso: la fundación en Roma de una iglesia nacional.»

Los peregrinos presentaron á Leon XIII la paleta que debe servir para colocar la primera piedra de dicha iglesia, y la tierra que habían traído de Irlanda, cogida piadosamente en la tumba de San Patrick.

El Soberano Pontífice bendijo la paleta y la tierra; y después de haber dirigido cariñosas palabras á todos los peregrinos, dió á estos su bendición apostólica.

### Rumores de revolucion en Bulgaria.

Quando el triunfal viaje del príncipe Fernando hacia prever un cambio favorable á su causa, el telégrafo nos trasmite las alarmantes noticias que van á continuación:

«Sérios indicios hacen prever una eminente revolucion en Bulgaria.»

«El nombramiento de Riazim-Bey, ha seguido de cerca la noticia que algunas bandadas armadas se preparan en territorio turco á una nueva incursión á Rumania.»

«Aunque se diga que la Sublime Puerta ejerce la mayor vigilancia, el Sr. Nelidoff no se dá un momento de reposo. La influencia Rusa es mas poderosa que nunca en Turquía y Bulgaria, y si este principado no quiere amoldarse á los deseos del Czar, el príncipe de Coburgo tendrá que sostener su corona con las armas.»

Si el jóven soberano sigue desdeñando las encubiertas amenazas de Rusia, su reinado no habrá sido más que un sueño.

### El tratado de comercio franco-italiano

El gobierno francés está cambiando activa correspondencia con el gobierno italiano sobre el asunto del tratado de comercio.

Apesar de las dificultades que halla el primero en ciertos grupos de la Cámara de Diputados, el segundo cree en una pronta solución.

Los delegados franceses Sres. Teisserenc de Bort y Marie, se esfuerzan para llegar á un acuerdo provechoso para las dos naciones.

Creemos que depende de la diplomacia del Gobierno francés, el acuerdo definitivo.

### Victimas de la nieve.

Hace dos días que París se ha convertido en peligrosa montaña de los Alpes, calles y tejados están cubiertos de blanca y helada nieve que en estos momentos un pálido rayo de sol es impotente á derretir. Ayer noche se tuvieron que lamentar muchas desgracias entre los transeuntes que la necesidad obligaba á desafiar la inclemencia del tiempo.

Hé aquí las más importantes:  
Un caballero de cincuenta años resbaló en la Avenida Trudaine y se fracturó una pierna.

Una niña de trece años caminaba ligera como un pájaro por la calle de la Procesion; sus helados pies perdieron el equilibrio, y al caer se hirió gravemente en la frente y se dislocó las muñecas.

En la calle de Turenne un jóven se partió el cráneo al caer y dar con la cabeza contra el canto de la acera. A estas horas está sin esperanzas de vida.

Un tal Martin atravesaba la plaza Real, siempre llena de carruajes, resbaló tambien y un coche pasó por encima de su cuerpo; su estado es desesperado.

Otro individuo al bajar del ómnibus en la calle del Temple, no pudo ganar la acera y un coche pasó por encima de sus piernas.

Una señora en estado interesante atravesaba la calle des Petits-Champs, y al caer se dislocó el pié derecho.

Un tal Gautier de cincuenta años de edad resbaló en la calle Poissonniere y se dislocó las rodillas.

Otro de treinta años tuvo igual suerte en la avenida Jéna.

Un carretero de la compañía Lesage, cayó en la calle de Charenton y se hirió gravemente; es un pobre padre de familia.

Una anciana y un niño de corta edad cayeron en el Boulevard Diderot y fueron levantados moribundos por los transeuntes.

### Revista financiera.

Ayer día de liquidación de las rentas francesas reinó mucha efervescencia en los círculos financieros de París. La obligación encarecida incesantemente por las compras de carteras, ha faltado, se ha alcanzado á 81.75 al contado, y la suma anterior que habia estado á siete céntimos, se ha transformado en una disminucion de dos céntimos.

Como puede juzgarse la liquidación ha sido hecha en condiciones muy desfavorables para los vendedores, ni tan siquiera han hallado en la cuenta anterior una compensación del corretaje, que adeudan á los intermediarios, y además de eso, han tenido que pagar una importante diferencia.

El curso de compensación que habia estado á 18.10 el 2 de Enero, ha sido fijado á 81.65.

Si las incertidumbres de la política no hiciesen obstáculo á las operaciones á largo plazo, los vendedores se hubieran hallado por completo á la merced de sus ad-

versarios, estos últimos hubieran podido estrangularles del todo.

El 3 0/0 empezó el curso á 81.57 1/2, bajó á 81.55 y cerró á 81.67 1/2.

Las primas de fin de Febrero eran una colocación al menos tan difícil como los días precedentes.

La firmeza de las demás plazas de Europa, ha contribuido con la baja del precio de las cuentas anteriores, al suceso del día. Los fondos húngaros y rusos han tenido una alza ligera.

El 5 0/0 italiano, el primer momento retrocedió á 93.30; á última hora subió á 94.15 y concluyó á 94.05.

Los compradores de renta italiana beneficiarán, pues, esta tarde de un curso de compensación superior al del 16 de Enero, apesar de las rentas incansantes de títulos.

Los valores otomanos y egipcianos han tenido una alza sensible.—F. Belon.

### Un ladrón descubierto por un loro.

Un periódico inglés da cuenta del siguiente curioso hecho:

«En una calle céntrica de Londres se hallaban varios muchachos parados ante un establecimiento, en cuya puerta se veía sobre su correspondiente percha un hermoso papagayo del Paraguay, el cual, adiestrado ya en el hablar de Sachkespeare, mantenía una conversación muy divertida con sus pequeños admiradores, que saludaban cada ocurrencia del loro con una estrepitosa y general carcajada.»

El grupo de los muchachos se fué engrosando cada vez más, hasta el punto que las personas que pasaban ante el establecimiento se paraban, aumentando aquél de tal manera que la circulación quedó interrumpida por algunos momentos.

El loro no se intimidaba por esto lo más mínimo; antes, por el contrario, hacia gala cada vez en grado más creciente de sus raras y nada comunes cualidades de paranchín, excitando con sus graciosas ocurrencias la hilaridad de todos los que presenciaban el acto.

De pronto el loro se encaramó sobre sus dos patas en la percha, estiró su azulado cuello, se encrespó enérgicamente las plumas de su cresta, y abriendo desmesuradamente sus pequeños y vivos ojos, suspendió el diálogo que tenía entablado con un muchachuelo, y en el cual éste no salía bien librado por las chanzonetas con que le obsequiaba el volátil, que ya empezaban á amostazar á su contradictor.

«¿Qué era lo que ocurría? ¿Por qué el loro habia suspendido su divertida y chispeante cháchara? ¿Se habia sentido malo, ó habia perdido de repente tan maravillosa facultad? Nada de esto. Hace aquí la explicación de su inexplicable mutismo.»

El loro habia visto que un hombre, situado al lado de una señora, habia quitado á ésta el reloj con su correspondiente cadena de oro, sin que se apercebiera de ello la perjudicada. Cuando el ladrón se disponia ya á batirse en retirada, el loro, que no se hallaba sujeto á la percha por cadena ni cuerda alguna, veloz como el rayo batió el aire con sus alas, y salvando la distancia que mediaba entre el sitio en que antes se encontraba y el en que se hallaba el ladrón, se colocó en el hombro de éste, gritando:

—¡Al ladrón! ¡Al ladrón! ¡Prendedle! ¡Acaba de robar una cosa á esa señora!

Todos los que rodeaban al delincuente le amarraron fuertemente, y pálido y tembloroso fué obligado á confesar su delito y á devolver la alhaja robada á la señora en cuestión, siendo conducido inmediatamente al pnesto de policía más cercano, de donde fué trasladado á la cárcel.

Este hecho ha tenido gran resonancia en todo Londres, y la fama del loro en cuestión corre de boca en boca por todos los ámbitos de la capital del Reino Unido.

El dueño del loro está tan enorgullecido de la posesión de tan precioso animal, y ha permanecido sorlo á las muchas proposiciones que se le han hecho para que lo vendiera. Un acaudalado lord le ha ofrecido por el papagayo nada menos que dos mil libras esterlinas (diez mil duros), y ha rechazado indignado tan ventajosa proposición.»

¡Quien tuviera un loro así! decimos nosotros, como seguramente dirán muchos de nuestros lectores.

### Un ferro-carril de comedor

En la ciudad de París ha comenzado á generalizarse una nueva aplicación de la electricidad que aumenta el confort de todo comedor elegante.

Consiste esa aplicación en un ingenioso ferro carril eléctrico, utilizado desde hace poco tiempo en casa de Mr. Gaston Menir.

El expresado aparato que ha de pasar una especie de túnel para llegar desde la cocina ó cámara de preparación hasta la mesa, conduce las fuentes, los platos, etcétera, que necesitan los comensales.

El carril está formado por láminas de metal que descansan sobre listones de roble; hay dos vías; los carriles exteriores se hallan destinados á ser recorridos por las ocho ruedas del vehículo; están aislados entre sí y enlazados con el inductor del eléctrico motor; los interiores forman el depósito de la electricidad, obtenida mediante una batería de 20 acumuladores, y se ponen en relación con el hilo inducido del electro motor por medio del conmutador mencionado.

### Lo que se dice.

Relativamente á las reformas que se proyecta introducir en los programas vigentes de oposiciones á Escuelas de primera enseñanza, se dice que en lo sucesivo no se celebrarán aquellos ejercicios en todas las capitales de provincia; sino en las que á la vez lo sean de distrito universitario, con lo cual se pretende evitar, en parte, que los Tribunales estén constantemente constituidos por unos mismos individuos, como actualmente sucede.

Tambien aseguran, los que se dan por bien enterados de los proyectos del Sr. Navarro y Rodrigo, que los Tribunales se compondrán por mitad de Maestros de Escuelas públicas y de Profesores de Escuelas Normales y Catedráticos de segunda enseñanza, sin intervencion de padres de familia, ni de Concejales, ni de Diputados provinciales.

Parece que en cada uno de los ejercicios se procederá por eliminacion, hasta que al finalizar el último, no queden más opositores aprobados que el número igual al del duplo de escuelas vacantes.

Ignoramos el fundamento de estas noticias, que solo recogemos á título de inventario.

### Opiniones del príncipe Lobanof.

Un corresponsal del Figaro en Viena, ha tenido ocasion de celebrar una entrevista con el príncipe Lobanof, embajador de Rusia cerca del emperador de Austria.

Interrogado el ilustre diplomático dijo á su interlocutor:

«Creo en la paz franca y sinceramente, y aprovecho muy gustoso esta ocasion de repetir una vez mas que el Czar no quiere la guerra.»

Hemos aumentado nuestras tropas en Polonia, es cierto; pero ese aumento de efectivo no responde al deseo de hacer la guerra, sino mas bien al de evitarla y al de mantener nuestras fuerzas á la altura de las de nuestros vecinos. Realmente estábamos en una inferioridad muy marcada respecto de Austria y, sobre todo, de Alemania. Pero la verdad es que no hay allí tantas tropas como se supone.

En Rusia la corriente de la opinión se dirige contra Austria y contra Alemania, pero este sentimiento no llega nunca hasta querer una guerra irreflexiva.

—Y si tuviésemos guerra con Alemania, ¿cuál seria, en opinión de vuestra excelencia, la actitud de Rusia?

—Ese es el punto negro para el príncipe de Bismarck. Personalmente yo no sé lo que haria Rusia; pero en Berlin se cree que estaría al lado de Francia, y eso inquieta mucho á los alemanes.

Estoy convencido de que el príncipe de Bismarck no quiere la guerra. ¿Para qué la quieria? No puede desear una extensión de territorio. Es muy fácil que deplora el haberse apoderado de lo que tiene. Hoy se encuentra en la situación de un hombre que ha hecho una gran fortuna. Quiere conservarla á todo trance y procura que no le quiten el bocado de la boca; pero no hará nada para añadir otros y lucha con todas

sus fuerzas contra el partido militar que le impulsa a la guerra.

El corresponsal de Le Figaro preguntó al príncipe si los búlgaros serán causa de una guerra.

No contestó el embajador. Rusia tiene calma y conoce su fuerza. Lo espera y lo esperará todo del buen sentido de los búlgaros, pueblo de esclavos tan acostumbrados a bajar la cabeza ante el amo...

Los búlgaros no quieren un príncipe austriaco, pero quieren un príncipe. Con tal que tengan uno, eso les basta.

En ese caso, la situación puede prolongarse así durante largo tiempo, sobre todo si Rusia no formula sus pretensiones.

Rusia no tiene que formular nada. Se sabe lo que quiere. Se sabe lo que ha hecho. Se conocen los tratados. Hasta ahora no hay ningún nombre anunciado oficialmente para suceder al príncipe de Coburgo...

Esperaremos a que el príncipe Fernando se gaste por sí mismo, lo cual ha de suceder forzosamente, pues no tiene capacidades morales ni siquiera capacidades accidentales para reinar. Se ha lanzado a una aventura que podría acabar mal para él...

CRÓNICA.

Madrid 5 Febrero.

En el Teatro Real se dijo anoche a última hora que se habían recibido en Madrid telegramas de San Petersburgo que acusaban bastante gravedad.

La noticia circuló rápidamente, llegando hasta el presidente del Consejo, que se encontraba en el sancillo del palco de los ministros.

Como estaba allí el Sr. Moret le comunicó la noticia tal y como la había recibido, contestando el Sr. Ministro de Estado que oficialmente no había llegado a su conocimiento despacho alguno que confirmase la gravedad que los rumores atribuían a los despachos de que se hablaba.

Con motivo de los rumores de crisis que vienen circulando estos días, parece que el presidente del Consejo manifestó ayer en el Congreso que las crisis no se pueden hacer a plazo fijo, que está pendiente el debate del Mensaje, y si como hasta ahora el gabinete no sufre quebranto, teniendo la confianza de las Cámaras y de la Corona, no se provocará, pues no es cosa que los gobiernos se resentían para satisfacer aspiraciones de nadie.

Si por el contrario, sufriera manifiesto quebranto el gobierno en el Mensaje, ó en el seno del gabinete surgieran dificultades políticas, aun contra su voluntad vendrá la crisis, pero esto no se puede determinar por nadie y mucho menos ahora que espera que el gabinete y la situación salgan robustecidos de la discusión.

Parece que el Sr. Montero Ríos ha dicho esta tarde con motivo de los rumores de crisis, y figurar su nombre en las caprichosas construcciones que circulan que no está dispuesto a aceptar cartera alguna, si el jefe del partido se la ofreciera.

ÚLTIMA HORA.—Comentase mucho con referencia Sagasta y Cánovas.

PROVINCIAS.

En un juicio oral que se acaba de celebrar en la Audiencia de Montilla, se han visto dos casos bastante originales. Era causa de homicidio: en una taberna de Puente Genil bebían dos compadres; e repente pegó el uno al otro un pistoletazo, dejándolo allí muerto. La tabernera y todos los testigos suponen como circunstancia atenuante la embriaguez del matador. Su abogado y el mismo presidente le interrogan: Pero estaría V. ya perturbado...

No, señor, que estaba tan sereno como ahora—contesta el reo, sin tener en cuenta que el fallo debe serle más desfavorable de ese modo.

El otro rasgo, notable y digno por cierto, fué de la vida del muerto. Esta agraciada joven, de veintidos años, madre de una tierna criatura, al ver que el fiscal pedía indemnización pecuniaria para ella, se levantó a decir que, aun-

que pobre, renunciaba a ese dinero, porque «la sangre de su marido no se pagaba con nada.»

En Valladolid, según El Norte de Castilla, también circulan duros falsos con el busto de Alfonso XIII.

El jueves se suicidó en Valencia un joven, tenedor de libros de una casa de comercio, disparándose un tiro de revólver en la cabeza. El hecho causó extrañeza, pues era ese infeliz de sensatas ideas, muy bien reputado, y gozaba un buen sueldo.

Dicen de Zaragoza que los descubiertos de la casa comercial que días pasados suspendió sus pagos en aquella ciudad, ascienden a algunos millones.

TELEGRAMAS.

Fallo arbitral.

Roma 4 (noche).—Circula el rumor de que el fallo arbitral de España en la cuestión italo-colombiana es favorable a Italia.

Por jugar con las fieras.

Londres 4 (12:18 tarde).—En un café cantantes de Duoin, llamado Lowry's Music Hall donde funcionaba una compañía de circo, ha ocurrido un accidente horrible.

Acababa de trabajar con sus leones Mil. Senide y concluida la representación, invitó a un fotógrafo para que sacase el retrato de uno de sus ejercicios más notables, que consiste en meter la artista la cabeza en la boca de un león.

En el momento de estarse sacando la fotografía, la luz eléctrica tuvo una violenta oscilación, y el león, sorprendido ó asustado, cerró las mandíbulas, cogiendo entre ellas la cabeza de Mile. Senide.

Las personas que se hallaban presentes se precipitaron hacia el león; pero éste se retiró al fondo de la jaula, lanzando rugidos amenazadores y arrastrado a la desdichada artista.

Después empezó a sacudir a su víctima, y clavándole las garras en el pecho descubrió; se lo desgarró hasta la garganta.

Los criados de la menagerie entraron entonces en la jaula, y después de algunos minutos de lucha, en que herían al león con hierros candentes lograron que la fiera abandonara su presa.

Mil. Senide fué conducida a su casa con la garganta, el pecho, los hombros y los brazos horriblemente desgarrados.

No ha muerto; pero se desespera de salvarla.—(El Imparcial.)

Estragos del alcoholismo.

París 4.—Los periódicos publican integro el dictamen del célebre doctor sobre la cuestión de alcoholes.

Habla de los grandes estragos que causa el alcoholismo.

Dice que generalmente no se habla más que de las ventajas que del impuesto sobre los alcoholes puede sacar el Estado; pero que se tiene poco en cuenta la ruina que causa a las familias, y los niños que nacen degenerados, escrofulosos y epilépticos por haberse entregado sus padres a la bebida.

Por mi parte añado—considero la invasión del alcoholismo como un peligro público, y estoy convencido de que el porvenir pertenece solo a los pueblos sóbrios.

El doctor Brouardel propone que se disminuya todo lo posible el consumo del alcohol, y que se asegure por medio de una vigilancia incesante la pureza de los líquidos alcohólicos destinados a la bebida.

Los animos en Irlanda.

Londres 4.—Ayer se presentó a Lord Ripon y al Sr. Marley que se encuentran actualmente en Dublin una comisión de la ciudad de Limerick con objeto de entregaries el diploma de hijos adoptivos de aquella ciudad en recompensa de sus servicios a la causa de Irlanda.

Casi todas las grandes poblaciones de la isla han dirigido un Mensaje de felicitación a dichos señores.

En el Sudan.

Suakin 5.—Una partida de rebeldes sudaneses a caballo, hizo ayer mañana una correría hasta los jardines inmediatos a los fuertes de esta plaza, dando muerte a cinco indígenas.

Una patrulla indígena de caballería cargó a los rebeldes, pero fué copado con pérdida de dos muertos y un herido.

Entonces salió de la plaza un escuadrón de caballería que consiguió rescatar a los soldados de la patrulla y recoger a los muertos y heridos.

El enemigo apeló a la fuga dejando varios muertos sobre el campo.

EXTRANJERO.

El mercado bursátil se presenta hondamente impresionado, apesar de que ya se iba acostumbrando a las noticias pesimistas, con motivo de la publicación del tratado austro alemán.

Aunque los periódicos de Viena y Berlin pretenden dar a este acontecimiento una significación pacífica, la verdad es que ha producido malísima impresión en todas partes y que participan de ella los periódicos ingleses al juzgar imparcialmente el asunto.

El gobierno alemán ha adoptado nuevas medidas en la Alsacia Lorena, encaminadas

a sustraer de la influencia política las asociaciones agrícolas de aquel país.

El corresponsal del Temps en Berlin ha teleografiado a este periódico encareciendo la gravedad de las circunstancias, y la conveniencia de que la prensa francesa proceda con gran reserva y prudencia.

Se ha verificado la apertura del Parlamento noruego, habiéndose limitado el discurso del trono, a hablar de asuntos interiores, y en particular de la cuestión de enseñanza y de las atribuciones del Banco.

GACETA.

DIA 5.

Presidencia.

Real decreto decidiendo a favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de Cádiz y el juez de primera instancia de Grazalema.

Gracia y Justicia.

Reales decretos trasladando magistrados.

Otros indultando a Ginés Ballesta de la pena de dos meses y un día de arresto, y conmutando a Tomás Fernandez Rubio y Sergio Barrio de la pena de tres años y siete meses de presidio correccional por la de seis meses de arresto, y a Francisco Romero Velazquez y Roman Fernandez Navarro las de cincuenta y un años, tres meses y veintinueve días de presidio correccional, cinco meses de arresto y 1.500 pesetas de multa impuestos al primero, y la de treinta y nueve años, cuatro meses y nueve días impuesta al segundo, por las de doce y catorce años respectivamente de la misma pena de presidio correccional.

Fomento.

Reales decretos aprobando el presupuesto reformado al de los trozos primero y segundo de la seccion de carretera de Cervera a las ventas de este nombre, y el proyecto reformado de los trozos primero, segundo y tercero de la carretera de la estacion de Vilches a Almería.

Gobernación.

Real orden confirmando el acuerdo de la comision provincial de Madrid que declaró legal la escusa presentada por D. Rufino Arteaga para ejercer los cargos de concejal y primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Navalcarnero.

VARIEDADES.

EN ESTOS TIEMPOS...

Como cambian las cosas! Qué diferencia de aquellos tiempos a estos!

Entonces se podía vivir en paz con todo el mundo. Pero lo que es hoy, estamos lucidos.

Estos mequetrefes! Tales son sobre poco mas ó menos, los piropos que los viejos prodigan a los jóvenes del día.

En su mania constante por querer confirmar que sus buenos tiempos eran mejores que los presentes, le dan a la lengua, abusando de ese derecho que se le concede a la ancianidad, y allá van palabras que, maldito si se fundan en otra cosa que en la envidia ó en la pérdida de una juventud que no vuelve jamás.

Y es que los viejos son como los deudores. Se quejan contra aquellos que los persiguen.

Sin ver que nada hay tan lógico, ni tan natural, como la gota que empuja a la otra gota, la hoja nueva del árbol que hace desprenderse a la marchita.

Es verdad que aquí se cumple el dicho vulgar de quitate tú para ponerme yo. Pero ¿qué vamos a remediarle?

La ley del Todopoderoso es inmutable. Y nosotros harto impotentes para combatirla.

Los viejos y los niños forman las pendientes de la escala gigante de la existencia.

Por eso se separan en la cúspide, para no encontrarse sino en la eternidad.

En estos tiempos—me decía un mi amigo que padece del reuma—no se puede tener piernas. A lo mejor les dá por dolernos y ya tiene V. un hombre inútil para todo.

Es verdad. En estos tiempos debemos llevar las piernas en el bolsillo.

Y yo que soy corredor...

¿Qué tiempos!—repetía una moza de servicio.—No sé como hay quien quiera ser dencella. Pus lo que yo desde mañana dejo de serlo. Pá estar una pasando irritaciones todos los días... ¡Vaya!

No ha notado V., amigo D. Crispulo, lo adelantados que nacen hoy los chiquillos?

Y tanto, amigo D. Zacarias. Figúrese V.; sin ir mas lejos, días pasados dió a luz mi vecina del cuarto piso un niño y a las

dos horas nacido, me decía el angelito Papá.

Es amigo de la casa? No; que como la pobrecita tiene tanta... nec... de... ¡vamos!

V. n... dra verla sin compadecerse...

¿eh? —Pues nombre, claro. Si en estos tiempos, no a uno a sus vecinos... ¡que sería de ello!

Es malo. —Eso d'yo, y por eso hago por ella cuanto puedo.

¿Tiene marido? —Sí; pero es un perdido. Sabe que la pobre tiene que reclamar de mí lo que la hace falta... y él qué si quieres! hace la vista gorda.

No me cae: hay en el mundo tantos maridos como...!

¿Canario qué frio hace... Lo que es en estos tiempos, no puede uno salir a la calle.

Pues ¿y paletot? —Se empeñan en quedarse casa de un amigo y...

Comprendo. Te compadezco. —Oye, chitay Fulanito? —Se eclipsa.

¿Y eso? —Pues nada, como en estos tiempos no se puede uno de nadie, fui con él al Malecón... me p' un duro prestado, tomó las de Villadiego... ¡velay!

¿Qué hombre, hija, qué hombre! —Tu no los es. Por supuesto que hizo bien; yo el megalia le hubiera despedido. No puedes figurte lo pesado que era y no podía quitármelo encima... Yo no sé como una desea que la quieran...

Tienes raza, hija: lo que es los hombres son muy durantes.

Y nosotras muy desgraciadas; mire V. que estar siempre como esclavas de esos siete mesinos, que le echan de amos, como si fueran unos inocentes.

Calla, hija, ya llegará la nuestra. En cuanto el Gobierno vote esa ley de mancipación de la mujer, que, según mi vecino, se votará pronto, yo te aseguro que otro gallo nos cantará.

Si, créete esas cosas. El día del juicio seremos libres, que es nosotras, hemos nacido para ser mandados y, hay que desengarsarse. Nuestro destino tiene que cumplirse.

¿Qué tiempos aquellos en que una estaba soltera!

¿Qué tiempos aquellos en que una no estaba debajo de...

RAMÓN BLASCO.

GALLAS.

Llamamos a la Comision municipal correspondiente para que cuanto antes se colocara una valla ó empalizada en el Cuartel de la Misericordia en la mar... estado colindante con los desmontes que en el Malecón, pues habiendo desaparecido cerca de alambre gruesos que se puso por... Verdejo, cualquiera puede de noche una caída ó despeñarse un carruaje.

Esta noche a las 7 la celebrarán en el Apollo de esta capital, los socios pro del Ateneo científico-literario y del Mercantil, para discutir y aprobar el... Reglamento que ha formulado la Com... esta nombrada con tal objeto por ambas... acciones, para que se rija con arreglo a... vea Sociedad que ha de formarse con la... de aquellas.

Conciertos.—Los que todas las noches se celebran en el Café Universal siguen atrayendo numerosa concurrencia a aquel hermoso salon, que aplaude los desvelos de los Sres. Sanchez por agradarla.

Antes de anoche, entre otras varias piezas de su repertorio, interpretaron la overtura de la ópera Paraphrase III; una preciosa fantasia sobre motivos de Lohengrin y la Alb ruda Gallega, fragmento de música popular, acompañada de cantos de ruiseñores, que produce el mejor efecto armónico.

Han desembarcado en Aguilas 300 cajas de dinamita, las cua es se han de emplear en la apertura de túneles, en la línea de Lorca a Aguilas, cuyos trabajos se comenzarán pronto.

Dentro de unos días llegarán dos buques conduciendo travesas procedentes de las costas del mar Báltico.

En el mes actual se comenzará a recibir los puentes de hierro que se han de colocar en los puntos que las necesidades lo reclaman.

En la semana pasada fué desembarcado el material de máquinas para la fabrica de chocolates de los Sres. Ginesa Lopez é Hijos. El material recibido está compuesto de molinero para el cacao, máquina refinadora, mezclador, para dar punto al chocolate, para extraer el aire a la pasta, para pesar automáticamente la pasta antes de moldear, máquinas para moldear y para bañir, molino para la canela, y además todos los accesorios que complementan tan magnífico material, tales, como cámaras de vapor, quebrantadores, tostadores, moldes, etc.

Tenemos entendido que a mediados de este mes se verificará la inauguración de esta fabri-

ca por estar para terminarse los trabajos que para este objeto se empezaron en los primeros dias de Enero.

Felicitemos a la señora Giesla Lopez é Hijos por el espíritu innovador que siempre demuestran, y los deseos que el comercio y el público de Almería, correspondan á sus sacrificios con el interés que se merecen como ellos acaban de dar vida á una industria importante.

**Precauciones para febrero.**—Las enfermedades más comunes en este mes, son: catarras pulmonares, calenturas gástricas que á veces suelen tomar un carácter maligno; irritaciones de los intestinos, etc., sin dejar de presentarse algunos dolores de costado y erisipelas. Las precauciones que se recomiendan en éste, y tanto más cuanto que empiezan a notarse ya los cambios atmosféricos, las personas que padecen de tos hallarán en el abrigo y en el uso de la leche los medios más oportunos para mejorar su estado; es preferible en estos casos la leche de burra.

**Defuncion.**—El conde escritor y tipógrafo de Cádiz D. Andrés (Neira Barragan, ha tenido la desgracia de perder á su querida hija.

La escuela que dicho señor ha mandado á sus amigos invitándolos al sello, dice lo siguiente:

De él decía Víctor Hugo al morir  
De él repetimos nosotros en nuestro inmenso dolor.  
La Naturaleza nos la dió: á la Naturaleza devolvemos los restos de la que fué.

**ISIS, HIPATIA, CONSANCIA DE NEIRA Y RÍOS PRENO, QUE HA FALLECIDO.**

Suplicamos á nuestros amigos se sirvan acompañarnos á depositar el seno de la Madre tierra el cadáver de nuestra querida hija, al cementerio civil, hoy miércoles 1.º de Febrero de 1888, á las cinco de su tarde.

Sus padres: Andrés de Neira Barragan; Isabel Ríos Moreno.

Vivir: San Francisco de Paula, 11.  
No hay coches.—El cielo en los corazones.

**La triste historia de los hombres que se enriquecen á costa de la ruina de numerosas familias aparece con interés palpitante en la novela El Sr. de Perea que acaba de publicar la Biblioteca Selecta de Novelas.** Esta obra ha despertado viva curiosidad, tanto por el asunto que entraña como por el misterio en que se ha encerrado el autor, que bajo el pseudónimo de Mario Lara es según nos un importante hombre político, y según otros un título de Castilla, víctima de la rapidez de los modernos Césares. En cuatro dias ha agotado la primera edición del Sr. de Perea en las librerías de Madrid.

**Segun un periódico, se ha inventado un procedimiento para apresurar el añejo del vino, el cual consiste en enterrar las botellas tendidas en cok pulverizado.** Al cabo de un año de permanecer las botellas en esta forma, aisladas entre sí, el vino ha envejecido diez años, adquiriendo las cualidades y condiciones propias de dicha edad.

**Llegó á cierta redaccion de un periódico un hombre, á parecer forastero, con la pretension de insertar un anuncio por la pérdida de tres bestias, pertenecientes á otras tantas personas parientes suyas, y dijo de esta manera:**

—¡Buenos dias! ¿aquí donde se pone el anuncio?

El interpelado comprendió lo que el interpeleante queria decir, y contestó afirmativamente.

—Pues hagamosle el gusto de ensartarme cuando mejor le venga, que se han perdido tres animales todos de mi familia, y son: la cabra de mi mujer, el güey demi cuñao y el mulo de mi suegro.

**Creemos en un telegrama:**

«Una jóven natural de Poble Clervols, despues de haber pasado el tiempo reglamentario en clausura, habia de ingresar ayer en uno de los conventos de Carmelitas de la ciudad de Reus, en donde tiene una hermana. Cuando todo estaba arreglado para las ceremonias de rubrica, en presencia de su familia, invitados y público que asistió á la funcion, la futura novicia cambió de repente de opinion é impresionada tal vez por los preparativos, dijo que en aquel momento no se encontraba en disposición de pronunciar los votos.»

Hizo bien. ¡Cuántas monjas se arrepentirán de no haber tenido la entereza de la que recientemente habia de profesar en Reus!

**Un escribano muy devoto no quería acostarse sin rezar á muchos santos; pero como tenia pereza para hacerlo, echaba su Padre nuestro, su Ave Maria y su Gloria Patri al primero y se despachaba con los demás por medio de un idem idem.**

**En un tribunal:**

—¿Qué profesion ejerce usted?—pregunta el presidente.

—Soy inventor.

—¿Y que ha inventado usted?

—Nada todavía, señor presidente; pero busco...

**Ventajas de la electricidad sobre el gas.**—Los datos que van á continuación, demuestran de un modo clarísimo que la luz eléctrica es mas económica que el alumbrado de gas hidrocarburoado cuando se trata de una explotación en grande. La estacion del ferrocarril de Buda-Pesth está dotada de 70 focos de arco de 600 bujías, 430 lámparas de incandescencia de 60 bujías y 461 lámparas de incandescencia de 10 bujías.

Durante el año pasado, el número total de lámparas horas de 10 bujías, fué 2.270.775 in-

cluyendo en este número las lámparas de 20 bujías, como 2 de á 10, el número de lámparas horas de arco fué 211.390.

El gasto durante el año fué:

Reparaciones de focos.	duros 1.305
Carbones.	» 2.220
Uturas, aceite, etc.	» 590
Gastos menores de materiales.	» 900
Empleados y mozos.	» 3.625
Reparaciones de máquinas.	» 490
Idem de aparatos eléctricos.	» 275
Combustible.	» 1.350
Suma.	duros 11.755

Para comparar, es preciso reducir á la unidad de luz; contando con que una lámpara de arco absorbe tanta energia como 15,8 lámpara de incandescencia de 10 bujías, tendremos que el coste de una lámpara aproximadamente es de 18 diez milésimas de duro, es decir, tres veces menor que el coste del gas, al precio de 45 milésimos de duro el metro cúbico.

**Los amores de Aben-Zayde.**

De eunucos acompañado y precedido de guardias en el harén de Abd-Allah, moro que es rey en la Alhambra; entró el valiente Aben Zayde en demanda de una esclava que el rey á su amor conceda en premio de noble hazaña, que dejó sangrienta huella en la frontera cristiana. La esclava, fija en el suelo la hermosísima mirada, y Aben-Zayde de rodillas; de tal manera le hablaba. Nazarena, que el rey moro guarda en su harén, cual tesoro á sus amores velado; la sultana en hermosura; la de gentil apostura; la del cabello dorado. Yo al rey moro juré un dia, si tu amor me concedía, llevar la roja bandera, hasta el confin castellano, y entrar, venciendo al cristiano, en Jerez de la Frontera. ¡Tulipán de los harenes! Si á mis jardines te vienes, si entre su verde espesura, que agita el aura galana, la luna alumbrá mañana el cielo de tu hermosura; si en mis divanes dormida te miro feliz, mi vida, si al despertar á la aurora sonrías á quien te adora, y tu mirada hechicera veo en mis ojos posada, ¡bendita sea mi entrada en Jerez de la Frontera! Alcaide soy en Alhama; el rey su león me llama; tiembla á mi voz el cristiano: cinco villas y un castillo sustentan el regio brillo de mi nombre soberano. Llevó á la lid mil zenetes en blancas yeguas ginetes; mi fama el mundo venera, y una mora no se hallara que al vencedor desdenara de Jerez de la Frontera. ¡Eunucos! ¡Francas estén las salidas del haren! ¡El rey me dá esta doncella! ¡Gacela, mi esclava eres! ¡Ay de ti si mi amor hieres, y no es amarme tu estrella! ¡Pronto en mi harén estarás! ¡A tras, esclavas; atrás! ¡Eunucos, sacada fuera! ¡Ay! si mi fe no es premiada, maldita sea mi entrada en Jerez de la Frontera!

Manuel Fernandez y Gonzalez.

**Una proposicion que será recibida con aplauso por la gente honrada, ha presentado el Sr. Azcárate en el Congreso de los diputados, para que se exija responsabilidad criminal á los litigantes de mala fé en el momento que los tribunales hagan la calificacion que concuerdan en las líneas anteriores.**

Hasta aquí por efecto de inveterados vicio hemos visto sostener pleitos que servian para mortificar al que tenia dinero; quien podia litigar por pobre solia constituirse en amenazador de alguno á quien pretendia molestar, y de fijo se han dado casos en que para evitar mortificaciones, disgustos y quebrantos de intereses se haya suscrito á peticiones que hubieran rechazado los paganos á ofrecerles la garantía de que podian despues castigar á los que á tales medios recurrían para adquirir aquello que no les pertenece; y según lo que el Sr. Azcárate pide en la expresada proposicion se pondrá á cubierto á la gente de buena conducta porque las causas se seguirán de oficio.

En vez de cuestiones personales deberian las Cortes ocuparse con preferencia de los asuntos de utilidad y conveniencia general; muchas cuestiones hay que reclaman la atencion de los diputados y senadores y en la resolucion de las mismas deberian invertir el tiempo que emplean en aquilatar la consecuencia política del adversario.

**San Sebastian 28 Julio de 1885.**—El infrascripto Médico Titular de esta ciudad. Certifico: Que he observado los mejores resultados en cuantas personas he hecho uso del «Aceite de Hígado de Bacalao Emulsionado de Scot». Y para que conste donde convenga, firmo la presente.—Dr. José Manuel Oa.

**Pasatiempo:**

Un ingeniero, un poco sordo, enseñaba á sus amigos una grua de nuevo modelo y les explicaba el mecanismo.

—A propósito, dijo de pronto uno de los oyentes: que piensan ustedes de la prometida de nuestro amigo Tomás?

El ingeniero creyendo que se le interrogaba sobre su máquina, contestó con entusiasmo:

—Es la grua mas fuerte que conozco; funciona día y noche sin ninguna interrupcion!

\*\*\*

—Margarita y Carlota se disputan el corazón de un hermoso jóven.

—Si se casa contigo dice Margarita á su rival, te sucederá una desgracia.

¿Tu crees?

—Estoy casi segura que se burlará de ti... contigo.

\*\*\*

En la Castellana.

—¿Es cierto que te has casado con Inés?

—¿Que querias que hiciese? Ya no podiamos vivir juntos!...

\*\*\*

Llueve, nieva, hace un tiempo horrible: un gentío inmenso invade la iglesia al momento que el cura está en el púlpito. Este último guarda su sangre fria un momento, pero viendo que sigue entrando gente y mas gente con los trajes mojados, exclamó:

—Jamás he amado á los que se hacen una capa de la religion; pero aun los prefiero mas que á los que se hacen de ella, un paraguas!

**Unguento y pildoras Holloway.**

—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiadamente en que ningun dia pasará sin que ellos se sientan algo tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, reñuevan la debida energia nerviosa, y conducen á una accion preparativa.

**Hotel de Tortosa.—Plato del dia Lengua en salsa.**

**ARBITRIOS MUNICIPALES.**

Recaudacion de hoy.

	PTAS. CTS.
Fielato Central.	150
Id. del Puerto.	209'31
Id. de Granada.	75'84
Id. de la Vega.	3'11
Id. del Sol.	11'50
Id. del Mar.	1'75
Total.	303'01

Almería 6 de Enero de 1888.—El Alcalde, Ramon Laynez.

**SECCION MARITIMA.**

**NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 7.**

Entrados.	
De Cardiff, brik Angeles.	
De Argel, id. Simpatia.	
De Málaga, vapor Luis de Cuadra.	
Despachados.	
Para Barcelona, brik Angeles.	
Para Cartagena, laud Adolfo.	
Para Roquetas balandra Dolores Boada.	
Para Cartagena vapor Luis de Cuadra.	

**ANUNCIOS.**

**Ensaimadas.** Los verdaderos hnos de los de leche, Cristinas y bizcochos de Mallorca se expenden en la Palma Catalana desde las 7 de la mañana. Galletas de todas clases y vino legitimo Valdepeñas. Confiteria la Palma.

**CHOCOLATES.**

**GINESA LOPEZ É HIJOS**

Prevenimos á nuestros corresponsales, que á mediados del presente mes empezaremos á servir los pedidos que nos hagan, y los atrasados que no han podido ser ejecutados á causa de haber suspendido nuestros trabajos para dar lugar á los necesarios para la instalacion de las máquinas del último sistema recientemente llegadas.

A partir de la época anunciada todas las notas que se nos confien serán servidas con la fiabilidad y puntualidad acostumbrada.

**Chorizos frescos superiores.**

lomo y longaniza se han recibido de Candelaria y Castilla en el acreditado establecimiento de ultramarinos del Malagueño, quesos de bola, Gruyer y crema, manteca en latas, sardinas en tomate y aceite y otra infinidad de artículos.

2.—Marquesa.—2.

**Alambres de superior calidad.**

Darán razón á precios económicos Casa de D. Ricardo Gimenez Paseo del Principe.

**Restaurant Tortosa.**

En este Restaurant, montado á la altura de las primeras capitales de España, encontrará el público pasadas Pascuas los siguientes artículos:

Dulces y almibares de las comendadoras de Santiago, de Granada y de la acreditada fábrica de D. Enrique Cano.

Mazapanes legitimos de Toledo y otra infinidad de artículos á precios de fábrica.

Gran surtido en pasteleria y reposteria, vinos y licores y cuanto puedan desear las personas de mayor gusto.

Tambien tiene los acreditados vinos del cosechero de Jerez D. Pedro Simón.

**A los mineros y contratistas.**

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todad classes.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economia de mas de un 50 por 100.

Se anuncia y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economia de mas de un 50 por 100.

**Muebles.**

El establecimiento situado en la calle de Hernan Cortés, frente á Santiago el viejo, se ha trasladado Glorieta de San Pedro núm. 2. En el mismo establecimiento se fabrican y se componen toda clase de muebles, así como tambien se dedica á la mudanza de casas.

Se acaba de recibir un extenso y variado surtido de camas torneadas é infinidad de objetos.

**The Underwiting**

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLESE, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres.

Entre las diferentes clases de seguros que abraza esta Compañia hace tambien el seguro de valores declarados á una prima muy económica para el asegurado.

Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-direccion, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse á toda hora del dia que se presente dicho documento.

Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo; Bilbao 5 y Paseo del Principe 11.

**Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca»**

Banca, de Santander. Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañia calle de Granada.

«La Cruz Blanca»

PRECIOS DEL DEPÓSITO	REALES:
Botella entera Imperial.	3'75
Id. media id.	1'75
Id. entera Doble Bock.	2'75
Id. media id.	1'50
Id. entera Mesa.	1'75
Id. media id.	1

Los cascos enteros se cobran por separado á 2 reales y los medios á 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado. A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos; Pedid la marca Cruz Blanca, Santander.

**Se dá en arrendamiento, unos de los mejores cortijos de la rambla de Morales de este término, con bastantes tahullas de riego, y terrenos de secano, todas de excelente calidad y mucha alameda y cañares.** Darán razón D. José de la Muela y Chacon; Calle de la Reyna n.º 13.

**SASTRERIA ESPAÑOLA**

DE E. TORRES. 6.—REAL.—6.

**Se vende una bonita casa de plancha baja en Benahadux.** Darán razón en la buñolera de la calle Ricardos. 10

ALMERIA.

# HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
**PÁLIDOS COLORES**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloracion perdida  
durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres,  
consultado sobre el mérito que como  
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,  
escribe: « Empleado de un modo muy  
extenso, tanto en mis diferentes dispen-  
sarios, como en mi clientela, el HIERRO  
BRAVAIS, administrado en casos en los  
cuales el Hierro no podia ser tomado de  
otro modo, ha sido la mejor preparacion  
ferruginosa que hasta hoy te hallado ».  
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la  
**ANEMIA**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloracion perdida  
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las imitaciones y falsificaciones

Deposito general, en Paris : BOUTRON y C<sup>ta</sup>, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

## REPRESENTANTE.

Se necesita uno en Almeria que conozca bien toda la clientela de frutos coloniales. Es indispensable que pueda dar garantías y referencias de 1.ª clase. Dirigirse con las iniciales O. J. Centro de anuncios, Escudellers, 30, Barcelona. 5-7

Se vende un cortijo en el sitio de los Yesos, de riego y secano con 15 días de agua en tanda de 43 días, con cortijo para el labrador y para el dueño, una herra empedrada, con árboles frutales y parras, una alameda de olmos y álamos que pasan de mil, situada en término de Tabernas y la atraviesa en parte la carretera de Puerto Lumbreras á Almeria; tiene labor para una yunta.

Tambien se vende otro llamado de las «Tinas» de riego y secano, con siete días de agua, de su fuente en la tanda de 14 días, cortijo para el labrador y para el dueño, árboles frutales, parras de viñas y mas de cien olivos. Tiene labor para mas de dos yuntas.

La persona que quiera comprar alguna de estas dos fincas puede avistarse con su dueño que lo es Rafael Martinez Montero y vive en Tabernas. 10



En Almeria D. J. Gomez Talavera, Pedidos importantes á C. A. Saavedra rue Blanche, 38, Paris.

## Licor depurativo

Preparado por el médico Quintella, premiado en la Exposicion Industrial de Oporto de 1887 con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece recetado de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas, demáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el mas autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Almeria, Botica de Santo Domingode D. J. Vivas Perez. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento.

## EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demas géneros baratos.

3. - TIENDAS. - 3.

## EL MEJOR RECONSTITUYENTE PÍLDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DOCTOR FORMIGUERA.

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demas desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos. Depósito general: G. Formiguera y Compañia, Tallers, 22, BARCELONA.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VI, número 7, y demas farmacias.

## NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial*  
se vende una imitacion de los  
*acreditados chocolates* de la COMPAÑIA  
COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS  
MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y  
ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate  
de la COMPAÑIA COLONIAL se  
reconoce por las *dos palabras COMPAÑIA  
COLONIAL* que figuran *siempre juntas*  
en la cubierta y por el  
adjunto SELLO de  
ÁNCORAS en el cierre,  
marca en propiedad de



LA COMPAÑIA COLONIAL

## EMULSION

DE  
**SCOTT**

de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BAGALAO**

CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.  
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de  
Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.  
Cura la Anemia.  
Cura la Debilidad General.  
Cura la Escrófula.  
Cura el Reumatismo.  
Cura la Tos y Resfriados.  
Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor  
agradable, de fácil digestion, y la soportan los  
estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías,  
SCOTT & BOWNE, Químicos—N. YORK.

## B EVOS CONSEJOS.



¿Desea Vd. to-  
mar un refresco  
higiénico y deli-  
cioso?

Pues para conse-  
guirlo, basta poner  
una cucharada de azu-  
car en un vaso de  
agua azucarada.

¿Padece Vd. de  
los nervios?

Tomé Vd. la legíti-  
ma agua de azahar de  
Sevilla, una ó dos veces al día, y desterra-  
rá por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó mal-  
estar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legíti-  
ma de Sevilla con estas bebidas ó después  
de ellas, y conseguirá un dulce sueño y  
bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente,  
por un exceso de trabajo intel-  
lectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura,  
ó mezclada con una bebida cualquiera,  
encontraréis un alivio inmediato, reco-  
brando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales  
farmacias, perfumerías y dro-  
guerías de esta población y de toda  
España. Primera calidad, 2.50 y 5 pesetas  
botella. Segunda, 1.50 y 2.

Para evitar numerosas falsi-  
ficaciones é imitaciones, el públi-  
co deberá exigir la firma TONA en las eti-  
quetas y la marca registrada «LA GIRAL-  
DA DE SEVILLA.»

Por mayor en la farmacia de la señora  
Viuda de Vivas.

**ASMA** CATARRO, OPRESION,  
TOS, PALPITACIONES,  
y todas las afecciones de las vias respi-  
ratorias, se calman inmediatamente y se  
curan usando los TUBOS LEVASSEUR.  
Exíjase la firma de Levasseur.  
PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Moissonne. — En Almeria, D. J. Gomez Talavera.

**NEURALGIAS** JAQUECAS, DOLORES  
DE ESTOMAGO  
y todas las afecciones nerviosas, se curan in-  
mediatamente con las PÍLDORAS ANTI-  
NEURALGICAS del Dr. CRONIER.  
Exíjase el sello de garantía de l'Union des Fabricants.